

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.130

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 7 de Junio de 1938

En la jornada del domingo fueron rechazados varios contraataques del enemigo, y ayer fué un día de calma

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

DEL DOMINGO

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 5 de Junio de 1938.

En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados algunos intentos de ataque que el enemigo realizó durante la noche última contra nuestras posiciones de Piedras de Aolo y cota 1560.

En el frente de Teruel, ha sido atacada nuestra línea en algunos puntos, siendo enérgicamente rechazados todos los contraataques con grandes pérdidas para el enemigo que ha dejado abandonados unos 150 cadáveres.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 5 de Junio de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor.
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

DEL LUNES

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 6 de Junio de 1938.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 6 de Junio de 1938.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor.
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Otra vil maniobra de los rojos de Barcelona Los nuevos bombardeos en territorio francés son causa de gran malestar en los medios internacionales

Se tiene la completa certeza de que tales criminales propósitos solo atienden al deseo de los rojos de promover un conflicto como único medio de su salvación

LA PRENSA FRANCESA SE HACE ECO DE LAS DENUNCIAS FORMULADAS A SU TIEMPO POR EL GOBIERNO NACIONAL SOBRE LO QUE SE TRAMABA

FRANCIA ADOPTA MEDIDAS PROTECTORAS ANTE LAS AGRESIONES

París, 6. — En los círculos políticos de esta capital, se comenta en vivos tonos los ataques realizados por aviones rojos contra las ciudades del sur de Francia. Se dice que el jefe del Gobierno Daladier, ordenará a los centros militares de la frontera, tomen las medidas necesarias para evitar de una manera enérgica en el futuro, estos bombardeos y que los aviones franceses deberán estar listos cerca de la frontera de los Pirineos con el fin de perseguir inmediatamente a los aviones enemigos que crucen la frontera y abrir fuego en un caso dado.

Se sabe que durante el viaje de inspección realizado por Daladier esta se ocupó del proyecto de establecer en la región del sur de Francia un campo de aviación donde se estacionarán los aviones de caza franceses para empelarlos contra los aviones extranjeros que violen la zona fronteriza.

LOS INCIDENTES VIENEN PRODUCIENDOSE AL INICIARSE LA REPATRIACION DE VOLUNTARIOS

París, 6. — La agencia Havas, comunica en una de sus informaciones que los aviadores habían tenido presente determinados lugares y que aún cuando las primeras noticias decían que no hicieron blanco en la línea del ferrocarril, han interrumpido a línea de alta tensión. En el caso de que exista — continúa diciendo — seguridad sobre quiénes han sido los autores del hecho, el gobierno debe entonces demostrar suma firmeza ante el país agresor y cargar le toda la responsabilidad por las actividades de los aviadores.

Luego dice textualmente: "Ahora cuando la política de No Ingerencia está en vísperas de llegar definitivamente a un arreglo en la cuestión de la repatriación de voluntarios, repentinamente se observa una acumulación de incidentes "adecuados" para paralizar los buenos acuerdos. Seguramente declara: "En ciertos círculos extranjeros, existe la voluntad de aprovechar la crisis española para mantener sistemáticamente la tensión europea."

CRIA CUERVO Y TE SACARAN LOS OJOS

París, 6. — La agencia Havas dió a última hora de la tarde de hoy, la siguiente noticia procedente de Perpignan: "A las once y ocho minutos, varios aviones de nacionalidad desconocida volaron sobre la Cerdeña, bombardeando el pueblo de Dephogne. La artillería francesa entró en funciones disparando contra ellos, pero la gran altura a que volaban los aparatos, — dos mil metros — hacia im posible el blanco. Los aparatos volaban en grupos de tres, haciendo un total de nueve. Una vez cometida la acción contra dicho pueblo, los aviones se dieron a la fuga, tomando la dirección de Barcelona."

Por último dió la siguiente noticia: "Los aviones rojos una vez cometido el hecho, salieron en dirección a Barcelona."

OTRO NUEVO VUELO DE AVIONES POR TERRITORIO FRANCÉS

París, 6. — Gran excitación reina en toda la nación por el bombardeo efectuado sobre una ciudad del sur de Francia la tarde del domingo. Esta misma excitación ha sido aumentada con el vuelo verificado esta mañana nuevamente por nueve aviones de nacionalidad desconocida que en grupos de tres, han volado sobre el territorio del pueblo de Dephogne. Los aparatos venían en dirección de Puymorens y después de realizar el hecho, tomaron la dirección de Barcelona. Los cañones anti-aéreos franceses emplazados en Nahuja dispararon sobre los aparatos, pero debido a la gran altura

Nota del Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo

Con motivo de las noticias publicadas en la prensa francesa, sobre una nueva agresión al territorio francés por unos aviones grises, este Estado Mayor del Generalísimo hace constar de la manera más enérgica y rotunda que los aviones nacionales no se han aproximado a la frontera hispano-francesa y todas las acciones se desarrollaron al sur del paralelo de Barcelona y ni un solo avión se ha acercado a menos de cien kilómetros de la mencionada frontera. Puede afirmarse, se trata de una vieja maniobra de los cabecillas rojos, cuyas agresiones aplazadas por la oportuna denuncia que nuestro Gobierno había hecho de tales propósitos, descubriendo la existencia de varios aviones rojos camuflados de nacionales en Figueras. Hoy hacemos públicas otras agresiones preparadas, que los rojos pretenden llevar a cabo contra barcos franceses con análogo fin, siguiendo así la táctica empleada públicamente por los gobernantes rojos de que al verse perdidos, desencadenarían con sus agresiones, la guerra europea.

Diariamente en los discursos de los capitost rojos han hecho apelaciones a una intervención extranjera lo que revela el afán de provocar conflictos internacionales, con el único fin de poder salvar lo que en buena lid y por el triunfo de nuestro glorioso Ejército tienen irremisiblemente perdido.

Europa sobre el abismo

Cada día que pasa todos los países de Europa ganan con más precisión la conciencia de que la guerra de España es un peligro y que cada día que pasa el peligro de la conflagración general crece. Y, sin embargo, hay países en Europa empeñados en que la guerra no acabe, aferrándose a una causa que sólo ha acreditado su vitalidad en retiradas estratégicas y en vanos contraataques. Estos países y particularmente Francia, que es a quien nos referimos directamente, no se dan cuenta que con esto se encuentran cada día con que las salpicaduras le tocan más de cerca y hasta los daños directos. Si Francia se hubiera decidido a practicar estrictamente la No Intervención la guerra hubiera ya acabado y Francia no tendría que lamentar agresiones de los rojos que en su vanidad no reparan en daños a la nación que les hizo objeto de su benevolencia y encubridora.

Nosotros no podríamos complicar las cosas, porque en nada saldríamos beneficiados. Sólo quien ve las cosas perdidas y su causa en ruina próxima y segura pueden buscar en la no-vulnera de incidentes gravísimos un remedio a la derrota irremediable.

Los rojos buscan la conflagración. Quisiéramos que toda Europa meditase sobre esto, para comprender quién puede ser el que provoca estos graves incidentes.

das por los pilotos de la compañía francesa "Air France" al ocurrir los incidentes sobre Cerbere, asegurando estos que dicho bombardeo fue obra de los rojos y lo confirmaba el hecho de que las baterías rojas de la parte de España, no dispararon sobre dichos aviones cuando se internaron en territorio español una vez efectuada la criminal fechoría y en cambio lo hicieron una vez que dicho avión salió del radio de acción de las baterías pretendiendo con ello llevar a cabo la acusación preparada contra los nacionales.

Todos estos manejos, tienen como precedentes las mismas declaraciones de los primates rojos. Prieto anunció en París, que al verse perdidos apelarían a recursos extremos para suscitar un conflicto internacional.

EN PARIS SE EMPIEZA A VER CLARO EN EL ASUNTO DE LOS BOMBARDEOS

París, 6. — Empieza a creerse de una manera expresa que los incidentes aéreos no han sido producidos por aviones españo-

ra a que volaban, no lograron alcanzarlos. Cerca de Ur al paso de los aparatos, se dispararon los cohetes rojos de aviso, con el fin de distinguir la nacionalidad o emblema de los aviones lo que fue imposible averiguar.

EL JEFE DEL GOBIERNO FRANCÉS INSPECCIONA EL TERRITORIO BOMBARDEADO

París, 6. — El propio jefe del Gobierno francés, Daladier, había dado el orden de disparar sobre los aviones que volaron en territorio francés y que fueran de nacionalidad desconocida. Después de conocido el caso de agresión salió en un aparato desde Villa Coublaus en las cercanías de París en compañía del general Decant rumbo a Toulouse y luego Ais para inspeccionar el lugar en que se efectuó el bombardeo y comprobar los daños que se habían causado.

COMO SE HABIA PREPARADO EN PARIS LA TRAMA POR LOS ROJOS

París, 6. — La prensa sensata de Francia comenta en el día de ayer los bombardeos realizados contra los barcos "Barletta" del servicio del control así como el efectuado contra el "Deutschland" el día 29 de mayo del pasado año, bombardeos pre concebidos.

Añaden, que como una prepa-

ración de lo ocurrido en el día de ayer, desde hace unos días aparecieron las fachadas de muchas casas de París llenas de letreros y carteles que simulaban pájaros aparecidos en periódicos nacionales amenazando a Francia e insultando a personalidades francesas.

También se comenta en dicha prensa, que después de las advertencias de la prensa y Gobierno Nacional Español, sobre lo que fraguaban los rojos, es de todo punto segurísimo que es otra nueva maniobra bolchevique para producir en el mundo un conflicto que salvara de la catástrofe a los rojos de España.

Como antecedente del caso si nuestro que nos ocupa, se comenta también que el día uno de abril pasado se oyó decir al con su rojo de Port Vendres que algún día caerían bombas en Cerberes."

LAS MANIOBRAS COMUNISTAS MANCOMUNADAS

París, 6. — A raíz de la denuncia formulada por el Gobierno Nacional sobre lo que intentaban efectuar los marxistas de la España roja, se dijo anticipadamente que se conocía por persona llegada de Barcelona muy en contacto con el Gobierno rojo, que en breve esperaba este conseguir una gran agitación en Francia provechosa a su causa, por el bombardeo de territorio francés por un avión rojo enmascarado de nacional.

Se trataba de un aparato marca "Caproni" que se estaba manteniendo a punto en un campo de Cataluña y que efectuaba vuelos de preparación y entrenamiento sobre territorio francés próximo a la frontera.

En el mencionado complot, trabajaban comunistas franceses y la embajada roja en París, estando relacionados con aquel, el viaje de Ossorio a Barcelona.

También se sabía que a raíz de estos sucesos preparados se proyectaba un escándalo en la Cámara francesa por elementos del partido comunista.

Tan preparado estaba el escándalo que apenas producido el incidente, ayer mismo un diputado anunciaba una interpe-lación al Gobierno

COMO ANUNCIARON LOS CABECILLAS ROJOS ESTOS INCIDENTES

París, 6. — La prensa se hace eco de las denuncias formuladas con anticipación por el Gobierno y prensa nacional de España sobre lo que se proyecta hacer por los comunistas franceses y españoles, añadiendo que como dato interesante se recuerda las noticias corroboradas

Crónica de la situación militar

Mas de treinta kilómetros de la carretera Teruel - Albocacer han sido rebasados

NUESTRA OFENSIVA DE TERUEL-MEDITERRANEO

Salamanca, 6. — En estas dos últimas jornadas ha habido menos movimiento que de costumbre a lo largo de este frente. Nuestro Ejército ha ganado y dejado a la retaguardia la casi totalidad de la gran carretera transversal Teruel-Alcalá de Chisbert, puesto que el pequeño trecho de Albocacer, se salva perfectamente por la ruta de Cantavieja-Morella y por la de Cati. Disponer de una vía de comunicación de esta categoría, como enlace entre todas estas fuerzas que operan a lo largo de este frente supone una vitalidad que a nadie se le puede escapar. Además es necesario resaltar que nuestros triunfos no se han limitado exclusivamente a dominar esta carretera sino que han ido mucho más lejos. Cabra de Mora, Alcalá de la Selva, Linares, Mosqueruela, puerto Mingalvo y Peña Golorosa explican con gran elocuencia que dicha carretera ha quedado en muchos puntos rebasada en más de treinta kilómetros. Queda, pues, muy atrás la divisoria montañosa que vertía todas sus corrientes hacia el Ebro y ahora nuestros soldados pisan la vertiente del sol en su caída hacia las llanuras y huertas de Levante.

EN EL FRENTE CATALAN

En los sectores de Sort y Tremp el enemigo ha reincidido en sus ataques nocturnos. Ni que decir tiene que los rojos salen a fracaso por ataque. Sólo el mero hecho de querer aprovechar la noche para practicar sus experiencias significa su escasa confianza de obtener el más pequeño éxito. Los partes de guerra de Barcelona, de todos estos días, no pueden ser más desconsoladores; ni la más mínima ventaja se han podido apuntar; todos los grandes pantanos continúan tranquilos en nuestro poder, sin que ni las ondas de los cañones marxistas perturben la superficie de sus aguas. Nuestras cabezas de puente continúan con su amplio ensanchamiento, asegurándonos, para cuando nos lo propongamos, el paso fácil de los ríos; en algunos puntos nuestra radio ha ganado en amplitud vigorizando nuestra potencialidad ofensiva; es decir que los contraataques rojos en estos sectores, dados sus grandes fracasos, sólo han producido sensible desgaste en el ejército catalán, el cual se quebrará con estrépito al primer golpe que se le pague.

Y EN LOS DEMAS FRENTE SIN NOVEDAD

Sin novedades dignas de mención en los demás frentes; pero este sin novedades se refiere, claro está, a que nada notable sucede ni perturba nuestras líneas, lo cual no quiere decir que tras el frente rojo dejen de producirse siempre muchas novedades. Desde luego, la retaguardia roja se encuentra muy alborozada y estos gritos significan desorden, descomposición y miedo. Propaganda roja sobre bombardeos demasiado hiperbólica para ser verídica y latigazos en la sensibilidad marxista, que se encuentra adormilada y vencida con la avidez de galvanizarla; y en definitiva que la crítica situación marxista no tiene arreglo, no puede tener arreglo, aunque sus amigos les sigan enviando municiones de cañón y boca.

J. S.

NOTA OFICIOSA

La prensa francesa a sueldo de los rojos, con motivo de evasión del fuerte de Pamplona de una cuarta parte de los presos, que aprovecharon la benevolencia de los guardianes para matar a uno de ellos y lanzarse al campo, se dedican a tejer novelas difamando a la España Nacional.

De los presos fugados gran parte se reintegraron enseguida al fuerte; otra muy importante fué capturada y siendo muertos en el encuentro una parte de los que se enfrentaron con las fuerzas de Seguridad. En la actualidad quedan sólo sin ser capturados nueve de los fugados.

Las autoridades judiciales investigan sobre las armas pasadas a los presos por la frontera francesa para auxiliarse, así como sobre las actividades de los súbditos franceses que en los días anteriores habían visitado los caseríos cercanos al fuerte.

Zotal
Desinfectante e insecticida. No se vende a granel. Compra en envase de origen. Tejera y Olivares, Laboratorio Zotal SEVILLA

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS. MATRICULA: PLAZA RUIZ DE ITO A 12 Y DE 4 A 6

Romancero en prosa de nuestra guerra

Los cuatro gatos

Por Teófilo ORTEGA

Ollonego. Cuenca minera de Asturias. Casas que son como las minas: tenebrosas y oscuras. En un fondo, un mozo que era casi un niño y su aventura. Ahora vemos cómo fue.

Parteaba a Falange el dolor de España, porque no lo olvidaba, Falange nació en las largas veladas, cerca del lecho de dolor donde España se retorció.

César Suárez apenas tenía 15 años; digo que apenas se tenía porque no les había cumplido. Si en tan temprana edad no poseía ni experiencia ni astucia, no le faltaba valor y abundaba en él la decisión y la esperanza.

Quince años que se afirmaron con ademán varonil en una coyuntura casi trágica. A un sacerdote del pueblo le cercaron más de 500 marxistas—días antes del movimiento marxista de octubre—lanzando una piedra.

Saló en su defensa César, con ese solo armamento de los primeros días: los 15 años audaces y una espada sin filo, pero de segura victoria: el brazo levantado en alto, con la mano abierta. ¡Gritando: ¡Muera Rusia y ¡Arriba España!

Abandonó la presa del sacerdote y se ensañaron en él mozo. Eran quienes contra uno ¡Brava victoria! No por eso gritó el muchacho, ¡muera España!, ni tampoco ¡viva Rusia!

REPORTAJES DEL FRENTE DE ARAGON

El cura párroco de Alcorisa celebró la Santa Misa y distribuyó la Sagrada Comunión durante la dominación roja

Asistían al Santo Sacrificio contadas personas, evocando las prácticas religiosas de los tiempos de las catacumbas

El pan eucarístico era llevado por personas piadosas a Hjar, Más de las Matas, Calanda, Los Olmos y otros pueblos

Frente aragonés.—El sacerdote a que se refieren los hechos que siguen es de una edad regular (cuarenta y cinco años), oriundo de la ribera del Jiloca (Aguena), donde ejerció primeramente su ministerio como coadiutor y luego brevemente como economo. Posteriormente regentó las parroquias de Mazaleón, Quinto y Beceite. En este pueblo ejerció el ministerio sacerdotal como economo al ocurrir el intento revolucionario anarcosindicalista de diciembre del 33. Dueño, los revolucionarios por dos días del pueblo, lo tuvieron preso en la cárcel con otros elementos derechistas del mismo pueblo, hasta que lo liberaron las tropas del Ejército, a cuya liberación los mismos revolucionarios lo liberaron para que saliera al encuentro de la tropa y así evitar el bombardeo del pueblo.

A mediados de 1935 fué nombrado economo de Alcorisa. Al ocurrir los sucesos de julio de 1936, y sabiendo que una fuerte columna de revolucionarios catalanes se acercaba y estaban en el pueblo próximo de Calanda, mandó a la esposa del párroco que amañaba a una comunidad de Padres Píjaros que en el pueblo había y que se le avisó, salvándose así. Él se quedó aún hasta el día 10, cuando ya inminente la entrada de los revolucionarios, huyó al campo, dejando en el pueblo a su hermana y a su madre de más de noventa años. Pronto se unió a otros sacerdotes amigos, todos los cuales fueron por montes y masías huyendo del peligro, que en realidad, no sabían dónde estaba.

VA A CAER EN SU MISMO PUEBLO. El siguió vagando sin saber si quiera dónde se encontraba por espacio de más de tres meses (101 días, dice él), al cabo de los cuales fué a caer a su propia parroquia de donde había salido. Había pasado la noche recostado al abrigo de unas piedras y no a matorrales (era fines de octubre del 36); poco después de amanecer vió pasar por allí cerca un pastor y se le acercó preguntándole qué pueblo era el que él iba a visitar, rogándole le diera un poco de pan y una alpargata para los pies, que llevaba llenos de llagas. El pastor le dijo que estaba en el término de Alcorisa y a la vez le preguntó quién era él. Dispuesto ya a todo (no podía ya ni andar siquiera), le contestó que era el cura del mismo Alcorisa, a lo que re-

El cumplimiento pascual a los enfermos é impedidos

El próximo jueves, a las siete y media de la tarde saldrá de la Iglesia de los Remedios, con toda solemnidad, la procesión del Santísimo, para administrar el cumplimiento Pascual a los enfermos e impedidos.

Noticias varias

En la Iglesia de los Remedios tuvo lugar a última hora de la tarde del sábado el matrimonial enlace de la bella señorita Pepita Garrido con el guardia de Seguridad, don Manuel López. Fueron padrinos don Juan Caldentey y la señorita Manolita Barragan.

La boda se celebró en la mayor intimidad por el reciente luto de la desposada.

Enviarnos a los nuevos esposos de López nuestra felicitación haciendo votos porque su luna de miel sea eterna.

Se encuentra entre nosotros, disfrutando unos días de permiso, el alférez de Infantería, don Justo Arizala, a quien deseamos grata estancia.

Continua enferma la distinguida señora doña Africa Benzo, esposa del Capitán de Infantería don Diego de la Rubia Castro.

Hacemos votos por su pronta mejoría y total restablecimiento.

Después de pasar unos días al lado de sus padres y hermana, ha marchado a la Península, para incorporarse a su unidad, el alférez de la Legión, don Carlos Jiménez Martínez, a quien deseamos buen viaje y mucha suerte.

Procedente de Cádiz ha llegado el agente de Policía, don Ricardo Cabrera, a quien enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Continua mejorando de la dolencia que le afecta el joven

puso el pastor con gesto de duda.—¡Nadie lo diría! Entróse el pastor a la masía y avisó a su familia de lo ocurrido, encargándoles únicamente que no le com prometieran a él.

La familia del pastor, avisó a la dueña de la finca (una señora muy cristiana, quien por primera providencia, llevó a escondido al señor cura a una cueva existente en un pinar próximo de su propiedad; y allí estuvo varios días, con los alimentos que ella le proporcionaba; hasta que tras varias gestiones, hasta encontrar quien aceptase el tenerlo escondido en una casa dentro de la misma parroquia. La familia que lo recibió y lo tuvo dieciséis meses en su casa ya había sido víctima de los revolucionarios, que en los primeros días asesinaron al jefe de la casa, cristiano médico del pueblo.

Su estancia en la casa fué de relativa tranquilidad, pues no tuvieron que sufrir ningún registro minucioso, si bien tenían previsto para el caso un buen escondite en un hueco de la escalera. Desde su habitación podía enterarse de cuanto de importancia ocurría en el pueblo (mitines, pasó de tropas, etc.), por hallarse la casa en el centro y dar las ventanas de su habitación a la plaza principal.

PUEDEN COMULGAR. En agosto o septiembre comenzaron a tener el consuelo de poder comulgar, recibiendo las formas consagradas de Albalate del Arzobispo, donde había un sacerdote (cura de Sástago) que, sin otro motivo explicable que la especial providencia de Dios, fué respetada su vida por los revolucionarios y que, ocultamente y con riesgo de su vida, ejerció los ministerios sacerdotales llegando a estar presente en Montjuich por este motivo.

El día 12 de octubre de 1937 el señor cura de Alcorisa tuvo el gran consuelo de poder decir misa, con ornamentos y cáliz que tenían escondidos, en la casa donde estaba. Desde entonces las Formas que recibían de Al-

balate ya no las necesitaban, y así escribieron las piadosas de Alcorisa a las de Albalate que "ya no necesitaban "tela" (era la contraseña), pues había llegado un viajante y tenía en abundancia, pudiendo mandarles, a la hora temprana, asis tiendo a la misa la familia (no toda porque no todos los de la casa conocían su estancia allí), y una o dos (cada vez) de entre las 14 a 15 personas (mujeres) que sabían que allí estaba. Otras personas más comulgaban llevándoles a casa Formas con sagradas, si bien ignorando su procedencia. De allí provelan de la Sagrada Comunión, entre otros sitios, a personas piadosas (alguna monja) de Hjar, Más de las Matas, Calanda, Los Olmos, etc., a veces recibía alguna otra amiga de algún pueblo vecino, rogándole que fuese en día determinado para ir a por estar enferma.

Iba en ayunas "por si acaso" y aceptaba, pues la llamada era para proporcionarle la Comunión. Las Hostias para consagrar las hacía él mismo con dos planchas ordinarias oprimiendo la masa entre ellas y estando éstas bien calientes. Dice que le sa lian ya a última hora muy bien. Por fin, en febrero de este año, tuvo ocasión de evadirse (ante los rumores de la próxima ofensiva nacional y el peligro de una evacuación forzosa), y lo hizo marchando en taxi (que tomó en la propia puerta de su casa) desde allí hasta Utrillas, y de allí andando (sin casi poder) hasta Portal Rubio, a donde llegó el primer día de nuestra victoriosa ofensiva del Alfambra, encontrándose con numerosos grupos de milicianos fegitivos, con riesgo de frustrar se la evasión.

Ahora, al buen párroco regenta de nueva parroquia en la que, con riesgo de su vida, ejercía su sagrado ministerio, para la dominación roja.

Doctor Salduba

—Ha aprobado el tercer curso de Bachillerato el joven estudiante Juanito Elez - Villarreal Peñaranda, hijo de nuestro querido amigo el oficial de Correos, don Juan Elez-Villarreal.

A todos ellos y a su familia, enviamos nuestra felicitación.

En la segunda parte del Badajoz alineó otro nuevo elemento de refresco y con ello dominó el geramente. En esta parte se marcaron cuatro tantos más por el Badajoz y cuatro por el Español, habiendo malogrado estos la ejecución de un penalty, con que fueron castigados sus contrarios.

Los autores de los goles del segundo tiempo fueron: Por el Badajoz, Baena (dos), Rodolfo y Reina.

Los del Español fueron marcados por Saura2, Andrés 1 y Morales.

Se alinearon los equipos de la siguiente manera: Badajoz F. C. reforzado: Eulogio; Clemente y Pepin; Nau, Lalo y Reina; Manolo, Joselito, Rodolfo, Baena y Camuñez.

C. D. Español: Ramos; Godoy y Palacio; Quico, Jeromo y Esteban; Andrés, González, Saura, Roldán y Morales.

FUTBOL INFANTIL SEVILLA F. C. 1; OLIMPIA F. C. 1

En el campo del 60 jugaron el pasado domingo un partido de fútbol los equipos infantiles arriba mencionados, que resultó muy competido y terminó con empate a un tanto logrados por Peña para el Sevilla y por varios jugadores, en una meleé, el del Olimpia.

Los equipos se alinearon de la forma siguiente: Sevilla F. C.: Seasero; Saba, Lázaro; Sebastián, Borrego, Tonete; Pasamar, Izquierdo, Rambla, Peña y Juan.

Olimpia F. C.: Hernández; Fernando, Cafete; Luis, Jiménez, Sabino; Pereda, Momo, Campo M. Morales, Gallego.

F. A. 9. B. J. RADIO ALCAZARQUIVIR

Longitud de onda 4217 m. Frecuencia 7.125 Kc/s.

DEL 6 al 12 DE JUNIO PROGRAMA Lunes, Martes, Miércoles Jueves y Viernes

Primera emisión A las 13 h.—Apertura de la emisión.—Música variada.

A las 13:20.—Parte de guerra.—Crónica de Radio Nacional.—Resumen de prensa francesa.—Boletín meteorológico.

A las 13:45.—Música árabe.

De Fútbol BADAJOZ F. C. 6; ESPAÑOL 5

El pasado domingo a las once de la mañana tuvo lugar en el Stadium Municipal un partido de fútbol, entre el equipo de segunda categoría Club Deportivo Español y el Badajoz F. C.,

EN BROMA

Y EN SERIO

Pacífica sin igual pasó la Fiesta tercera del triunvirato Pascual por esta africana esfera.

Por la mañana temprano a escuchar la Santa Misa, los hombres con paso llano y las mujeres deprisa.

Después millares de flechas que discurren por la vía y consiguen abrir brechas con pesada Artillería.

Yo los vi junto al Casino de Jefes y de Oficiales, saludar con aire fino y en ademán de "rivales".

Así llegó el mediodía y marchamos a comer, porque el estómago hacía yo no sé qué "no sé qué".

Por la tarde los jardines y otros recreos también, se hincharon de calcetines y de medias ¿...? a la vez.

Mientras que otros en las playas entre guijos y guijuelas, tiran calzones y sayas y no gastan medias suelas.

Y ahora venga el punto no aparte sino final, para cerrar esto al punto con la gran Fiesta pascual.

ANGELIN

La velada de esta tarde en el Cervantes

PRESENTACION DE LA DELEGACION DE ARTE DE LA CIUDAD AZUL DE FE

Como ya hemos anunciado en otra ocasión, esta tarde, a las ocho y cuarto, se levantará el telón del Teatro Cervantes, especialmente cedido por su empresario, para su presentación la Delegación de Arte de la Ciudad Azul de FE.

El programa de la velada no puede ser más atrayente y sugestivo, hermanándose en él el Teatro de la Falange, la Masa Coral y las secciones de Música y Declamación.

En primer lugar el Teatro de la Falange pondrá en escena el entremés de Cervantes titulado "La Guardia Cuidadosa", del artículo original de Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, titulado "Las Buñoleras", y la escenificación al estilo de cuadros, del artículo original de Jacinto Miquelarena, premio Mariano de Cavia 1937, titulado "UNIFICACION.—El Falangista y el Requeté".

La sección de Música interpretará el intermedio de "El baile de Luis Alonso", del maestro Jiménez, y "El amor brujo.—Danza ritual del fuego", del maestro Falla.

La Masa Coral, con acompañamiento de la sección de Música, interpretará "Seguidillas con eco", a cuatro voces mixtas; "España libre", canción patriótica del autor portugués Cruz de Souza; "Canción de la rosa", por tenor solista; "El Caudillo", himno marcha, de Cotarelo, y otros himnos patrióticos.

La marcha de la venta de las localidades nos hace prever un gran éxito económico que estará de acuerdo con el artístico que damos por descontado.

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. Sector de Ceuta

Orden del Sector de Milicia del día 6 de Junio de 1938. — II Año Triunfal.

Jefe de Cuartel: Sargento don Juan Guardado García.

Imaginería: Suboficial don Salvador Mares Romero.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno Quinta Falange completa.

Imaginería: Sexta Falange. Servicio Playa Benítez, Principales y Almadraba: Octava Falange.

COMPRO MOTO Envien propuestas a Alférez Huerta. Hotel Majestic. Describiendo condiciones, uso, precio.

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR

Jabón PAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR

Jabón PAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR

Jabón PAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR

Jabón PAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

El general Farinós

Se encuentra en nuestra ciudad B. E. el Intendente General del Ejército, don Francisco Farinós, que cuenta en nuestra ciudad con grandes afectos conquistados durante su meritisima actuación como Coronel Jefe de Intendencia de la Plaza.

El General Farinós estuvo el domingo en Tetuán, donde sostuvo una conferencia con Su Excelencia el Alto Comisario, don Juan Belgueder.

Ayer cumplimentó a las Autoridades militares ceutíes y también estuvo visitando al Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí.

Enviarnos al General Farinós nuestro respetuoso saludo, deseándole grata estancia en nuestra Plaza.

En la Cantina Escolar de San Amaro

EL MIERCOLES TENDRA LUGAR EL CUMPLIMIENTO PASCUAL DE LOS ALUMNOS

El próximo miércoles día 8, a las ocho de la mañana tendrá lugar en la Cantina Escolar de San Amaro, el cumplimiento pascual por los alumnos de dicho centro.

Tendrá lugar una Misa, en la que oficiará el Vicerío General doctor don Emilio Fernández García-Fuentes.

Después de que los niños reciban la Sagrada Forma serán obsequiados con un espléndido desayuno.

Reunión de la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros

Esta tarde, a las seis y media se reunirá la Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Ceuta, en el despacho de la primera autoridad municipal, presidiéndola don Fernando López Cantí.

En dicha reunión se tratará, además, de los asuntos de trámite, de la aprobación de cuentas y se estudiarán diversas solicitudes de préstamos.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Para en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ahucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, 8D, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasami, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Para en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ahucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, 8D, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasami, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

D. C. A.
Construcción de Refugios
 Aportaciones en metálico
 Recaudado en el día de hoy, 2.985'00 ptas.
 Total recaudado hasta la fecha, 168.250'10 ptas.
 Ceuta 6 de junio de 1938.
 II Año Triunfal.
 El Secretario

Ayuntamiento de Ceuta
 AVISO
 En esta Secretaría municipal y a disposición de quien acredite su propiedad, se encuentran depositados unos billetes del Banco de España que han sido encontrados en la vía pública, como así mismo un monedero con contenido un llavero, un recibo y dinero.
 Ceuta 3 de junio de 1938.
 II Año Triunfal.
 El Secretario, A. Meca

CREMAN DENTAL BIEN-TEFICA
PROFIDEN
 EL DENTIFRICO IDEAL PARA LA HIGIENE PREVENTIVA DE LA BOCA
 Remita el adjunto cupón a su representante, al Apartado número 152 de Ceuta y recibirá un tubo, como propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.
 Nombre
 Dirección
 Ciudad



Continental
NEUMATICOS
 Mangueras para todos los usos.
 Rodillos de imprenta
 Bandas de Billar.
 Correas para transmisiones.
 Bandas de goma para sierras rotativas.
 Arandelas de goma.
 Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA
 ING. E. RUDT
 General Prta. 12
 Almacenes M. CARRION
TETUAN
Se Compran
 MAQUINAS de escribir usadas, Underwood, Continental, Royal y Remington.
 ANTONIO F. FERNANDEZ
 Academia de Mecanografía
 Marcelo Boidán 2 (antes Riego)

Falange Española Tradicionalista y de las JONS
 Sindicato de obreros varios

Las camaradas costureras, cuyos números de carnets estén comprendidos entre el 751 al 1.000 y del 1 al 349, se pasarán por este Sindicato antes del día QUINCE del próximo junio para facilitar algunos datos que faltan en sus fichas; advirtiéndoles que de no presentarse dentro de la fecha señalada serán excluidas de las relaciones de turnos de trabajo.
 Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.
 Ceuta 30 de mayo de 1938.
 II Año Triunfal.
 El Jefe local del Sindicato V. B.
 El Delegado local Sindical SALUDO A FRANCO.
 ¡ARRIBA ESPAÑA!

Junta Municipal de Subsidio pro combatientes
 AVISO
 Se pone en conocimiento de los que no hayan cobrado el Subsidio Pro-Combatientes, correspondiente al pasado mes de mayo, pueden presentarse hasta el día 10 del actual inclusive de 9 a 2 de la mañana, como último plazo.
 En esta fecha se reintegrará a la Junta Provincial el importe de todo el sobrante, como es tá ordenado.
 Ceuta 6 de junio de 1938.
 Segundo Año Triunfal.
 El Secretario

APOLO
 Hoy 7 de junio de 1938. II Año Triunfal
 Continúa de 6 a 1
 Últims presenta la gran producción alemana titulada:
UNA AVENTURA EN POLONIA
 en la que el formidable actor Gustav Frohlich hace escuela de actores en su papel de oficial austriaco, enamorado en la guerra de una muchacha que deja de ser enemiga.
UNA AVENTURA EN POLONIA es el último triunfo del amor por encima de todos los peligros.
 El interés y emoción del argumento así como su realización, son insuperables constituyendo todo ello un film de primera categoría.
 El Jueves estreno de la superproducción Metro MI NOVIA ESTA A BORDO.

"LAS CAMPANAS"
 El mejor de todos. Tueste diario
CASA MOLINA
 ELECTRICIDAD, JUGUETERIA
 LOZA Y CRISTAL, PEPELES
 PINTADOS

Trastornos de la circulación



ULCERAS VARICOSAS

Pasada la cuarentena es mucho más peligroso el exceso de venenos en la sangre. La circulación se hace lenta y pesada; los desechos venenosos van acumulándose en las regiones del organismo que menos resistencia oponen a la ofensiva morbosa, y las dolencias casi siempre adquieren suma gravedad. Las enfermedades más corrientes causadas por esos trastornos son:

- MALES DE PIERNAS**
 Varices, úlceras varicosas, flebitis • Arterio-esclerosis
ENFERMEDADES DE LA MUJER
 Jaquecas, vértigos, congestiones, ahogos, palpitaciones
ARTRITISMO
 Reuma, gota, neuralgias, ciática, lumbago
ENFERMEDADES DE LA PIEL
 Eczema, acné, herpes, erupciones, picores, diviesos, etcí

Purificad vuestra sangre y jamás enfermaréis
 La ciencia médica tiene reconocida desde hace muchos años la eficacia insuperable del Depurativo Richelet. Bajo su acción estimulante de los órganos de eliminación (hígado, riñones, intestinos), la sangre se rectifica, los conductos arteriales recobran su flexibilidad y la circulación se restablece. Bien pronto las úlceras y llagas más rebeldes se cierran; cesan los dolores del artritis y las enfermedades de la piel, atacadas en su propio origen, desaparecen para siempre.

Defendeos contra el cáncer
 El famoso biólogo Dr. Delbet, en sus estudios contra esa horrible enfermedad, ha descubierto que la acción de las Sales Magnésicas es decisiva para prevenir los procesos cancerosos. Al amparo científico de ese importante descubrimiento, el Depurativo Richelet se ha reforzado con Sales Halógenas de Magnesio, cuyos efectos, además de ser preventivos contra el cáncer, retrasan la vejez por su acción rejuvenecedora de los tejidos.

DEPURATIVO RICHELET

Purifica la sangre - Alarga la vida - Preserva del cancer
 SOLO 4'25 le costará el frasco.
 TIMBRE APARTE Frasco grande: Ptas. 7,80 (timbre aparte).
 DE VENTA EN FARMACIAS Pida folleto gratuito al LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32. San Sebastián

CARTAS DE AGRADECIMIENTO
Desaparecieron los granos.
 Agradecidísima al buen resultado obtenido con el Depurativo Richelet, le escribo esta para informarle que con su específico me he curado unos granos que eran toda mi preocupación porque me desfiguraban la cara de una manera lamentable.
 El caso es que antes había empleado muchas cosas, lo mismo en medicinas que en cremas de tocador, sin resultado ninguno hasta que se me ocurrió tomar su maravilloso Depurativo. Por eso es mayor mi entusiasmo y mi deseo de manifestarlo, estando dispuesta, además, a decirlo personalmente a toda la que quiera convencerse de que digo la verdad.
 Cuento usted con una más de sus muchas agradecidas y quedo de usted afirma. s. s.,
 CARMEN MARTINEZ - Columela, 17-Madrid.
Úlceras varicosas curadas.
 Padeía desde hacia cuatro años unas varices reventadas que me obligaban a una postración casi absoluta, sin aliviarme los varios tratamientos a que fui sometida.
 Finalmente probé el Depurativo Richelet, siguiendo el tratamiento que se aconseja y debo expresarle mi agradecimiento por cuanto he quedado casi del todo bien, no dejando de utilizarlo y recomendarlo porque lo estimo de humanidad.
 Puede hacer uso de esta carta en la forma que le convenga y quedo de usted agradecido y afirma.
 MANUEL ORDÓÑEZ
 s/c. Plaza Carmen Núñez de Villavicencio Jerez de la Frontera.

ANIS BOMBITA
 (DULCE AROMATIZADO)
 Siempre con la calidad de RUTE

Bar Jandilla
 Plaza de Ruiz, 2
JUAN CAMPO GARCIA

Compañía de Navegación "Tirrenia"
 Vapor "FIRENZE"
 Saldrá para Tánger y Sevilla el día 10 de junio, y el día 16 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova
 Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos
 Para informes: DITTA AGHILLE PETRI.
 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
 Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos
CASA IBÁÑEZ
 La casa más surtida
 Últimas novedades

UNDERWOOD
 TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
 PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
 M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
 SOBERANIA NACIONAL, 42
 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro
 Pan español, francés y viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas.
 SERVICIO A DOMICILIO
 Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8
 CEUTA

La Unión y el Fenix Español
 COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
 (Fundada en 1864)
 Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.
 Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.
 Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO.
 González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO
 Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes.
 DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSSI
 Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla
 Teléfono número 2-8-c

"Mútua de Ceuta"
 Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de cubrir a cubierto de una obligación impuesta por la Ley una el menor coste posible.
 Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos
 REPRESENTACION DE CEUTA
 Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.
 Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"
 Bombón helado
 Finísimo. Última novedad
 en:
VICENTINO

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
 Tomad el que elabora
Constantino Cossio
 General Sanjurjo, 2. —000— CEUTA

LINEA COMERCIAL DE VAPORES
Alvaro Rodríguez López
 Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE
 OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)
 Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa
 Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa
PARA MAS INFORMES:
 EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Dominguez Hermanos. — CÁDIZ, don Emilio Huart. — MÁLAGA, Srs. Surs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Viuda de S. Salazar. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspe.

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS
 Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars
 PUNTUALIDAD EN SU SALIDA
 Para informes: En estación de Autobuses
 AGENCIA BILBAINA
 Teléfono 1-9-6 —000— CEUTA

¿Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
 Haga una visita a los Almacenes
EL PRECIO FIJO
 EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

Otras varias informaciones de radio

RECUPERACION DE OBJETOS ARTISTICOS EN LERIDA Y SU PROVINCIA

Vitoria, 6. — El señor Mugurusa ha dado cuenta de haberse recibido el tercer informe del servicio de Recuperación Artística en Lérida, en el que se da cuenta detallada de la gran cantidad de objetos artísticos abandonados por los rojos, algunos de los cuales han sufrido la barbarie marxista. Una prueba de ello es que en el edificio donde habían acumulado los rojos objetos históricos y artísticos y que tuvieron que abandonar en su huida fue canoado por los marxistas, sin que sufrieran desperfectos, gracias a las precauciones que se tomaron.

EL PINTOR ESPAÑOL IGNACIO ZULOAGA OBTIENE EL PRIMER PREMIO DE LA EXPOSICION DE VENECIA

Burgos, 6. — En la exposición bienal de Venecia ha sido proclamada la gran categoría del pin-

tor español Ignacio Zuloaga, al concedérsele el primer premio. También un cuadro del pintor Luna ha sido objeto de calurosos comentarios por parte de la crítica y el público en general.

CLAUSURA DE LAS CONFERENCIAS SOBRE EL FUERO DEL TRABAJO

Zaragoza, 6. — A las siete de la tarde se verificó el domingo pasado la clausura de las conferencias sobre el Fuero del Trabajo, organizadas por el Causa de la Universidad y la Falange Española Tradicionalista, que se han venido desarrollando durante los meses de abril y mayo.

La conferencia de clausura estuvo a cargo del miembro de la junta política de Falange Española Tradicionalista don Eduardo Aunós, que disertó sobre el tema "La juventud combatiente y el Fuero del Trabajo", desarrollando aquella parte del decreto en el que se dice que el Estado incorporará a la juventud combatiente a los puestos de trabajo, honor y mando.

Asistió gran cantidad de público que premió con ovaciones al conferenciante.

HA FALLECIDO EL EMINENTE ACTOR TEATRAL RICARDO SIMORRASO

San Sebastián, 6. — Ayer a las seis de la tarde ha fallecido en esta capital Ricardo Simorraso, que fue director de la Compañía teatral de Carmen Díaz. Simorraso era una de las figuras más destacadas del teatro español y su fallecimiento ha producido vivo sentimiento.

EL ANIVERSARIO DE LA LIBERACION DE LEMONA

Bilbao, 6. — Ayer domingo se conmemoró el aniversario de la liberación de Lemona. En la Peña famosa, donde se libraron también históricos combates tuvo lugar una solemne Misas de campaña, asistiendo diversas autoridades vascas y el Comandante Pradal, que manda la 6.ª Brigada de Armas que lleva el nombre de Lemona.

A las ocho y media de la tarde en la Casa de la Cultura tuvo lugar un acto en el que se leyó el discurso de don Urdaniz, jefe de los servicios técnicos de las fuerzas de la zona.

LA INNOBLE ESPECULACION RUSA EN CATALUÑA Y VALENCIA

Se están llevando a la U. R. S. S. todos los objetos artísticos.

Paris, 6. — Algunos refugiados procedentes de Barcelona dan nuevos detalles sobre la innoble especulación que está haciendo Rusia, despojando a toda Cataluña y Valencia de cuantos objetos de arte y valor hay en ellas.

Ahora, los rusos niegan a las autoridades rojas todo crédito para la compra de armas y exigen que antes de entregar las armas se hallen en Odesa el oro y obras de arte, despojando así los Museos y casas particulares.

También dicen estos refugiados que el Gobierno de Barcelona realiza otra especulación, consistente en vender a los combatientes y a la retaguardia, los corros que reciben del exterior.

FINALIZA EL MAYO FLORENTINO

Venecia, 6. — Ayer noche finalizó el Mayo florentino, representándose "Las Walkirias" por un cuadro artístico alemán, consiguiendo un gran éxito y sirviendo para probar la gran amistad italo-germana.

LOS AVIONES JAPONESES BOMBARDEAN LOS OBJETIVOS MILITARES DE CANTON

Londres, 6. — La Agencia Reuters informa que los aviones japoneses han bombardeado esta mañana, dos veces, la ciudad de Cantón. En el segundo bombardeo tomaron parte de cuarenta a cincuenta aviones japoneses que arrojaron unas cien bombas de gran tamaño. Por el momento se desconoce el número de bajas causadas por el bombardeo. Los objetivos perseguidos por la aviación japonesa han sido la central eléctrica, los edificios del Gobierno chino y las estaciones ferroviarias.

UN ACTO DE AFIRMACION NACIONAL-SINDICALISTA

Santander, 6. — En el pueblo de Corrales de Buelna, donde tan brillante actuación tuvo la Falange montañesa, ha tenido lugar un solemne acto de afirmación Nacional Sindicalista. Por la mañana tuvo lugar una solemne misa por los Caídos antes de la liberación del pueblo los que sucumbieron en su conquista.

Solemne procesion de impedidos

En la mañana del próximo jueves día nueve de los corrales a las siete y media en punto, saldrá procesionalmente de la Parroquia de los Remedios, Su Divina Majestad, para ser administrado a los enfermos, con motivo del cumplimiento Pascual.

El orden de la procesion será el siguiente: Cruz alzada de la Parroquia, Niños de las Escuelas Católicas que acompañen a S. D. M., Acción Católica de Ceuta y Hermandades y Asociaciones presididas por la Adoración Nocturna, Clero y Pálio bajo el cual portado por el párroco de los Remedios, irá el Santísimo Sacramento, flejes y banda de música de Falange Española Tradicionalista de las Jons.

Se avisa a todas cuantas personas tengan impedidos en sus casas que quieran cumplir con el precepto al que nos obliga la Iglesia, dejen recado en la Sacristía de los Remedios, donde se tomará la correspondiente nota a fin de que sean visitados por Nuestro Señor.

Todos los flejes que deseen acompañar al Santísimo a su tránsito por las calles de la ciudad, deberán encontrarse a las siete de la mañana en la referida Parroquia de los Remedios, provistos de la cera necesaria, la cual se expende en la Sacristía.

La solemne procesion, después de administrar la Sagrada Comunión a los enfermos, terminará en la Iglesia de Nuestra Señora de África, donde será la reserva, habiendo para ello una inusitada animación sabiendo que muchos los centes que pondrán colgaduras en sus balcones y arrojarán flores al paso de Su Divina Majestad.

Por nuestra parte enviamos nuestra sincera felicitación al Auxilio Social que tras su actuación de la que nos hemos ocupado varias veces, viene con esta nueva obra a acrecentar sus valores positivamente ganados.

Por la tarde varias jerarquías de la organización pronunciaron discursos y finalmente tuvo lugar un desfile durante el cual la muchedumbre aclamó a España y a Franco.

LOS PROLETARIOS FRANCESES ROBADOS POR MOSCU

El dinero que coleccionan los rojos lo emplean los soviets en su infame propaganda.

Paris, 6. — El periódico "Le Jour" publica un reportaje de un español recién llegado de Barcelona, en el que se describen las maquinaciones soviéticas.

Dice que el proletariado francés debía darse cuenta de la estafa de que está haciendo objeto pues una gran parte de las colectas realizadas en las fábricas francesas, está destinada a la propaganda soviética habiéndose invertido ya en ella unos diecisiete millones. Los productos alimenticios son vendidos en tre a población y no regalados como es lo obligado, para enriquecer a Moscú.

EL VIRREY DE ETIOPIA A ROMA

Addis Abeba, 6. — El Virrey de Etiopia, duque de Aosta ha salido esta mañana de la capital de Etiopia dirigiéndose a Masagana, donde embarcará en dirección a Roma.

LA ARGENTINA SE DISPONE A RECONOCER EL IMPERIO ITALIANO

Roma, 6. — De Buenos Aires comunica que el actual embajador de la Argentina en Londres, doctor Manuel Mandrón acaba de ser nombrado embajador en Roma.

S agrega que el doctor Mandrón traerá sus cartas credenciales dirigidas a nombre del Rey Emperador, con lo cual la Argentina reconocerá el Imperio italiano en Absinia, siendo ya tres las naciones americanas que han reconocido, pues anteriormente lo habían hecho Perú y Uruguay.

EL NUEVO ACUERDO NAVAL ANGLO-YANKI

Se podrán construir acorazados de cuarenta y cinco mil toneladas.

Londres, 6. — Próximamente quedará firmado el nuevo acuerdo naval entre Inglaterra y los Estados Unidos sobre el tonelaje de los acorazados, que alcanzarán hasta las cuarenta y cinco mil toneladas, si bien probablemente Inglaterra no los construirá por ahora de esa cifra máxima y podrán ser armados con cañones de dieciséis pulgadas, cosa que tampoco parece realizarse en sus nuevas construcciones.

OTRO INCIDENTE EN LA FRONTERA ECUATORIAL PERUANA

Quito, 6. — Hoy se ha registrado otro nuevo incidente, al haber cruzado tropas peruanas la frontera con el Ecuador habiéndose registrado una colisión en la que resultó muerto un soldado ecuatoriano. Además las tropas peruanas se llevaron prisioneros a un oficial y dos soldados del Ecuador. El Gobierno de Quito ha elevado una nueva protesta.

DESCARRILLA EL EXPRESO DE TOLON POR ACTO DE SABOTAJE

Paris, 6. — El tren expreso ha descarrilado en las cercanías de Tolón, sin que afortunadamente, hubiera víctimas que lamentar.

LA ESCISION DEL PARTIDO SOCIALISTA FRANCES

Jouhaux forma el partido de acción revolucionaria.

Paris, 6. — La expulsión de Jouhaux del partido socialista ha dado lugar a que este constituya otro denominado acción revolucionaria, que se situará entre el socialismo y el comunismo.

La escisión es un duro golpe para el partido socialista pues está provocada por el comité del Sena al que están afiliados la mayoría de los obreros de París.

Balance de guerra

Cada nuevo ardid de los rojos para desvirtuar la guerra llevada por nosotros con la inteligencia, las armas, la verdad, el corazón y la fe nos da una prueba más de la derrota de los rojos porque las mismas falsedades de ellos encaminadas a equivocar a las naciones extranjeras, así lo demuestran.

A través de más de 22 meses de guerra han visto los rojos como su territorio ha ido disminuyendo. Un día tras otro, Franco ha hecho notar el peso de nuestras armas. Las ofensivas rojas, para las que acumularon enorme cantidad de pertrechos de guerra y masas de hombres incalculables han sido siempre estrepitosos fracasos tanto mayores cuanto más pregonaron su triunfo. En cambio nuestras ofensivas han sido siempre victorias. Desde Sevilla a Madrid, desde Villareal de Alava hasta Santander y Gijón, desde Zaragoza hasta más allá de Lérida, desde Teruel hasta el mar Mediterráneo. Nuestro cometido es avanzar como el suyo es repliegarse. El nuestro es vencer.

Y en uno de estos días los rojos han examinado fríamente su situación y se han encontrado con que sus armas sólo le sirven para prolongar la guerra. El balance les acusa de gran número de muertes, felonías, usurpaciones y mentiras. Esto es lo cierto.

La guerra la tiene ganada Franco; lo sabe y lo dice el mundo entero. Y sin embargo los milicianos rojos, bajo el peso de su destino, que es morir a traición a manos de sus dirigentes, siguen defendiéndose: no combatiendo. Los dirigentes rojos huyen a Francia, Bélgica, Inglaterra, Argentina y Méjico; se enteran de la marcha de la guerra por los periódicos extranjeros y viven con el producto de sus inicuos robos a la Patria.

La última partida acusa un lastimoso balance para ellos: la mentira. Veamos. Por ejemplo ésta que han dado sobre los bombardeos, con las que han llenado los ámbitos del mundo. Y se nos antoja gracioso que para que se entere el mundo seamos nosotros los que tengamos que aconsejar a nuestros enemigos. Ya lo hemos hecho en otra ocasión y vamos a repetirlo. Evácuense las poblaciones civiles de las zonas que ocupan los centros dedicados a las actividades militares, y defiéndase con defensa pasiva a la población expuesta. Porque España, para terminar la guerra se ve precisada a destrozar cuantos elementos militares se oponen a su triunfo.

Son, pues, mentiras de los rojos, las informaciones que han dado sobre bombardeos: mentiras para desvirtuar nuestra victoria que ya llega. Mientan y piensen cuanto quieran que al fin la cancelación vendrá, sin la mediación a que ellos aspiran. Franco, en su nombre y en el de todos los españoles ha dado la respuesta: "España no aceptará como fin de la guerra otra solución que no sea la rendición sin condiciones del enemigo".

Información general de Tetuán

Delegación: General Sanjurjo, 20

Las directrices culturales de la España Nacional

El Gobierno del Generalísimo ha querido demostrar una vez más que la obra del Protectorado que le está confiada en la Zona no interrumpe las directrices culturales que ha trazado, ante el gran problema de la guerra. El pasado domingo, han comenzado las obras de exploración en los campos de Alcazarquivir donde tuvo lugar la batalla de los tres Reyes, con asistencia del Coronel Yuste, Presidente de la Junta Superior de Monumentos y Secretario de la Alta Comisaría, la que patrocina y sufragará estos trabajos, y los señores Esaguy, Canciller de la Legación de Portugal en Tánger, Roca, Primer Secretario de la misma y Tubau Secretario Vocal de dicha Junta.

Los trabajos serán dirigidos por este organismo y el señor Esaguy tan conocido por sus notables publicaciones acerca de Marruecos, y especializado en la historia de la dominación portuguesa. Su realización fué acordada con ocasión de la última visita de Don Nicolás Franco a Alcazarquivir.

España quiere con toda devoción ofrendar esta prueba de afecto al pueblo hermano portugués, que vé, como todos nosotros, en el Rey Don Sebastián, la figura más representativa del romanticismo y paladín de la fe.

Falange actúa

Son bendecidos e inaugurados los centros de Puericultura y Delegaciones Comarcales y Provinciales de Auxilio Social

En esta segunda etapa del Auxilio Social que paulatinamente se va implantando en la población, de retaguardia donde no malizados los trabajos manuales permiten desarrollarse toda clase de actividades, figura la Protección a la Madre y al Niño, cuya principal obra se concentra en los establecimientos puericultores y consultas a la infancia y maternología.

La crianza del niño, fuerte, lozano, dotándole de las suficientes energías para entrar en la primera infancia es una de las preocupaciones de Falange, recogida amorosamente por el Auxilio Social en su grandiosa obra.

La obra de estos centros se condensa en las palabras que a continuación se expresan copiadas literalmente del artículo primero de sus reglamentos: Dice así: Dentro de la Obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño, se crean los Centros de Alimentación Infantil, Instituciones de Protección a la Infancia, cuyo fin es suministrar a los niños menores de dos años y medio, no pudientes, el alimento preciso para su sostenimiento y desarrollo, dentro de las condiciones de cantidad y calidad de una higiene alimenticia correcta y la educación de las madres, por la enseñanza de la puericultura fundamental.

Estas son las características y fin del centro bendecido e inaugurado en la mañana de ayer.

EN LA SECCION DE PUERICULTURA

Desde los comienzos del glorioso Movimiento Nacional viene funcionando el Auxilio Social a los niños inscritos en esta sección,

llegó S. E. el Secretario General de la Alta Comisaría Coronel don Antonio Yuste en representación de S. E. el Alto Comisario, siendo recibido por el Secretario Provincial del Movimiento, Camarada Villarejo; Delegado Provincial de Auxilio Social, camarada González de Lara; Comarcal de este servicio en esta región, camarada María L. de Carratalá; médico jefe de los servicios técnicos, Dr. Calzadilla; además Delegados Provinciales y otros mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

S. E. recorrió todas las dependencias del centro, visitando de tendidamente los ficheros de situación económica y sanitaria, haciéndose explicar el funcionamiento de los servicios, efectuándose diversos trabajos en su presencia de los que quedó altamente satisfecho felicitando a todos por la magnífica instalación, primera con que cuenta la Zona Española de Protectorado.

EN LAS OFICINAS DE LAS DELEGACIONES COMARCAL Y PROVINCIAL DE AUXILIO

Acompañado de los anteriormente citados se dirigió S. E. el Secretario General a las oficinas citadas, que ocupan otro bajo inmediato a la sección de Puericultura a fin de tener todos los servicios reunidos.

Hizo una minuciosa visita a todas las dependencias, secciones de Investigación e Información de las peticiones recibidas de subsidio, observando los ficheros de situaciones económicas, so corros facilitados, inscritos actualmente y la trayectoria feliz que recorre los servicios de Auxilio Social. Pasó después al Ropedo, donde así mismo examinó las existencias de prendas, las dadas etc. Recorrió las secciones de Fichas Azules y Cuestionarios y Huichas, enterándose de su minucioso funcionamiento; pasó a las oficinas de la Comarcal donde pudo ver el desenvolvimiento de la región a su cargo a continuación pasó a la Secretaría Provincial y Jefatura del Servicio Social de la Mujer donde el titular de la misma, camarada Menache hizo a S. E. un conciso resumen del complicado funcionamiento del mismo y por último en la Administración Provincial donde las camaradas titulares de este cargo, Achutegui; Jefe de contabilidad, Buen y Teresora provincial María Teresa Cruz, explicaron a S. E. el actual mecanismo de la administración de Auxilio Social, revisando dicha Autoridad todos los distintos ficheros, libros, etcétera, etcétera, de que se componen.

Quedó sumamente complacido el Secretario General del funcionamiento general de estos servicios y en la persona del Delegado Provincial felicitó a todos los que tan brillantemente y con tanta hermandad colaboran en la labor de Auxilio Social, llamado con razón "la sonrisa de Falange".

Bendijo los locales el Rvdo. Padre Superior de la Misión Católica Benjamín Brazales.

Por nuestra parte enviamos nuestra sincera felicitación al Auxilio Social que tras su actuación de la que nos hemos ocupado varias veces, viene con esta nueva obra a acrecentar sus valores positivamente ganados.

LAHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte
JOYERIA "LA ESMERALDA"
gobernanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Clases de verano

Reposo de 1.º, 2.º y 3.º cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.º, 5.º y 6.º cursos

CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS

Referencia: Calle Conrado Álvarez, 9. - 2.º, derecha.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

CRONICA DE GUERRA

Maravilloso balance de nuestras últimas conquistas

Por JUSTO SEVILLANO

En este día de calma en el que ante nuestras posiciones, quedan desgastadas y deshechas las divisiones rojas que se lanzaron al ataque desde los pinesos en el que los nuestros reposan en espera de nuevas empresas a realizar con éxito tan brillantes avances, hagamos someros avances, hagamos recapitulación de las conquistas logradas en poco más de un mes, desde los días finales de Abril, hasta el día en que escribo esta crónica y no sé aún, si antes de cerrarla he de tener alguna sorpresa grata.

Concretándose al resultado de las operaciones realizadas por el Cuerpo de Ejército de Castilla y por la División de enlace, diré que entre las provincias de Castellón y Valencia, en terreno montañoso han sido liberados setenta pueblos, que ocupan una superficie de cuatro mil quinientos kilómetros cuadrados. Así, sin objetivos de rellumbrón, calladamente se ha hecho la conquista de toda la parte alta de las provincias de Castellón y Teruel.

Si los rojos en toda la guerra hubiesen ocupado siquiera siete pueblos, las grandes democracias se hubieran estremecido de júbilo y los grandes rotativos que sirven a la causa enemiga, hubieran proclamado la superioridad del ejército republicano. ¿Qué hubieran hecho los rojos alrededor de la ocupación de siete pueblos en dos años de guerra?

Nuestros técnicos están ya levantando la economía de esa región, movilizándolo sus industrias, organizando su producción, en tanto el ministerio del Interior, por conducto de auxilio a poblaciones, llega al mismo tiempo que la vanguardia para dar un poco de pan, como anticipo de justicia a los que han tenido la suerte de ser liberados por los soldados del Caudillo.

En la gesta del Cuerpo de Ejército de Galicia, hay también magníficas estadísticas que ofrecer y que no reseno por no hacer interminable esta crónica.

Y en cuanto a los Cuerpos de Ejército de Navarra, de Aragón y el Marroquí que defienden el frente catalán, si su gloriosa acción no puede calificarse por kilómetros cuadrados y pueblos liberados, en aquellos sectores es el testimonio de la más tremenda derrota que los rojos han sufrido al estrellarse contra nuestras líneas, por su disposición táctica y por la bravura de sus defensores.

Y todo esto, así, sencillamente, sin darle importancia, afeñados siempre a la victoria y con la amargura que produce el conocimiento de los recientes crímenes marxistas, tan pronto como nuestras tropas liberan un nuevo pueblo. Esta es la única amargura que sigue a nuestros héroes: Sabed lo que España ha sufrido bajo la dominación roja.

Por eso he querido en un día de tranquilidad y pausa en el avance, dar estos datos de lo conquistado en los montes de Castellón y Teruel en poco más de un mes. ¿Verdad que no creáis que tuvieran tanta importancia?

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3

Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

Solera Morales Alvear Montilla Oro Viejo

3 Marcas insuperables

Pruébelos en: BAR RIZO BAR ROCIO

Ambigü Casino Español Ambigü Casino de Falange Bar Soto Bar Correos

Representante: BODEGAS MANCHEGAS O'Donnell, 15 TETUAN

¿Es Vd. aficionado a la fotografía

Pues debe saber que la CASA ROS tiene instalados los mejores y más modernos LABORATORIOS de todo Marruecos.

Por eso las "fotos" de sus clientes son también las mejores.

LABORATORIOS ROS CEUTA

Casa Ros

CEUTA-TETUAN-LARACHE